

MARTES 7 DE DICIEMBRE DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DESIGNACIÓN DE LA PRESIDENCIA

AÚN NO SE RESUELVEN IMPUGNACIONES CONTRA DESIGNACIÓN DE TITULAR DEL IEEQ

Por Paulina Rosales

Teresita Adriana Sánchez Núñez, consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), afirmó que aún no hay una resolución sobre las impugnaciones que se presentaron en contra de su designación. Fueron cinco impugnaciones las que se presentaron en contra de su nombramiento; esto luego de que se dieran a conocer irregularidades en su constancia de residencia y la inconformidad de partidos políticos como el PAN y el PRI. De acuerdo con Sánchez Núñez se está a la espera de que resuelva este tema en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y no existe una fecha para que esto concluya. Finalmente, apuntó que será hasta que resuelva Sala Superior este procedimiento que se notificará a los interesados.

<https://presenciauniversitariauaq.com/aun-no-se-resuelven-impugnaciones-contradesignacion-de-titular-del-ieeq/>

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

REZAGO, EN FIRMAS PARA CONSULTA

Al 5 de diciembre, Morena ha recibido 3 mil 279 firmas de las 51 mil 711 que deben para la consulta de revocación de mandato. (EUQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: APLICARÁN FOTOMULTAS EN ZONA METROPOLITANA

Ante los accidentes registrados este fin de semana en el Anillo Vial Fray Junípero Serra, el gobernador Mauricio Kuri señaló que para el próximo año iniciaría la aplicación de fotomultas para prevenir estos siniestros en la zona metropolitana. (DQ, principal)

N: QUERETANEIDAD

El Jardín Zenea y el de la Corregidora eran una ilusión cristalizada: salir a las calles después del encierro, estar con la familia, ver correr a los niños en esa explosión de color y buenos deseos, sentarse en las jardineras, las bancas, comprar globos, coronas de luces y algodones de azúcar, para esperar el momento cumbre, cuando el gobernador Mauricio Kuri y su señora esposa Car Herrera y el alcalde de Querétaro Luis Nava y su esposa Arahí Domínguez, junto con Alejandra V, Reina de las Fiestas de Navidad 2020 y Victoria I, reina proclamada de las Fiestas de Navidad 2021, en medio del tumulto, inauguraron el nacimiento monumental y encendieron el Árbol de la Amistad, coronado por un hermoso espectáculo de juegos pirotécnicos que fueron aclamados por los miles de asistentes que abarrotaron plazas, andadores y calles aledañas. (N, principal)

MARTES 7 DE DICIEMBRE DE 2021

AM: ACUEDUCTO III, FACTIBLE PARA LA CONAGUA: KURI

La Conagua aprobó la factibilidad del Acueducto III que llevará agua a Querétaro. Posiblemente, el agua se trasladará desde Tzibanzá. (AM, principal)

EUQ: ESTADO PERDIÓ MIL 604 MDP POR COBRO DE IMPUESTO VEHICULAR

De acuerdo con un estudio de México Evalúa, Querétaro recaudó por este concepto solo 909 mdp en 2019; la estimación potencial que debió recabar es de 2 mil 513 mdp, señalan. (EUQ, principal)

CQRO: PLANEA GOBIERNO ESTATAL APLICAR FOTOMULTAS EN QUERÉTARO

El gobernador del estado de Querétaro, Mauricio Kuri González, explicó que el sistema de fotomultas se establecería en aquellas avenidas y calles con mayor incidencia de accidentes vehiculares. (CQRO, principal)

PA: AVALA CONAGUA ACUEDUCTO III

Una vez que la Conagua ha dado la factibilidad al gobierno estatal para traer el agua de la zona de Tzibanzá, el gobernador Mauricio Kuri adelantó que se iniciará el año que entra con la construcción del Acueducto III “Tenemos que hacer el proyecto ejecutivo para ver de qué forma podemos traer el agua y lo que costaría. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

INAUGURA KURI ESTACIONES PARA MONITOREO DE CALIDAD DEL AIRE EN CORREGIDORA

El gobernador Mauricio Kuri encabezó la entrega de tres nuevas estaciones de monitoreo de la calidad del aire en el municipio de Corregidora. Esto con el objetivo de mejorar y actualizar la infraestructura de la red de monitoreo atmosférico del Estado de Querétaro. Asimismo, para equipar el Centro de Control de Monitoreo Atmosférico de la SEDESU, así como adquirir refacciones y consumibles para el mantenimiento, operación y gestión del sistema. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO)

ENCIENDEN ÁRBOL DE LA AMISTAD Y NACIMIENTO MONUMENTAL

El gobernador del estado, Mauricio Kuri, encabezó la ceremonia de encendido del Árbol de la Amistad en el jardín de la Corregidora, y el nacimiento monumental, en el Jardín Zenea. Ahí, en un conjunto con el Patronato de las Fiestas Navideñas, se recordó que el árbol ubicado en la calle de Corregidora representa la unión, hospitalidad y afecto del pueblo queretano al mundo, siendo en diciembre de 1972 cuando se le dio el nombramiento. Por otro lado, se resaltó el tradicional nacimiento monumental, el cual fue colocado por primera vez en diciembre de 1993, tiempo desde el que se ha representado el nacimiento del niño con el apoyo de las manos de artesanos locales. (DQ, AM)

ARRANCA EN ENERO PROYECTO PARA CONSTRUCCIÓN DEL ACUEDUCTO III

El gobernador Mauricio Kuri confirmó que en enero arrancará la elaboración del proyecto ejecutivo para la construcción del Acueducto III. En ese sentido, reveló que el director de la CONAGUA, Germán Martínez, dio el visto bueno al anteproyecto. Adelantó que el proyecto ejecutivo tendrá una duración de cinco meses y el agua será extraída desde la presa de Tzibanzá. (DQ, N)

MARTES 7 DE DICIEMBRE DE 2021

PLANEA GOBIERNO ESTATAL APLICAR FOTOMULTAS EN QUERÉTARO

Con la finalidad de reforzar la seguridad vial, el Gobierno del Estado de Querétaro planea aplicar un sistema de fotomultas, dijo el gobernador de la entidad queretana, Mauricio Kuri, quien agregó que dicho sistema se establecería en las vialidades con mayor tendencia a que se registren accidentes. El mandatario estatal agregó que la iniciativa requiere un estudio de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) para implementarse y subrayó que este tendría que estar listo el siguiente año. Puntualizó que es necesario apostarle a este tema, ya que han sido constantes los incidentes en las vialidades de Querétaro. (N, EUQ, CQRO)

QUERÉTARO, SIN INSTRUCCIONES PARA APLICAR TERCERA DOSIS CONTRA COVID-19

El estado de Querétaro no ha recibido instrucción para aplicar la tercera dosis de la vacuna contra COVID-19 a adultos mayores, informó en entrevista la secretaria de Salud del estado de Querétaro, Martina Pérez, quien recordó que la vacunación contra SARS-CoV-2 es una estrategia del gobierno federal. El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que los adultos mayores de 65 años comenzarán a recibir este martes una tercera dosis de la vacuna contra COVID-19. (CQRO)

DIEZ MUERTOS MÁS POR COVID-19

En Querétaro, tres hombres -de 44, 55 y 96- y dos mujeres -de 48 y 63 años-, sin comorbilidad, así como una mujer 34, y cuatro hombres -de 49, 66, 67 y 81 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En los últimos tres días se han sumado 111 casos de la enfermedad en el estado (el sábado se registraron 30, el domingo 37 y este lunes 44), se trata de 60 mujeres y 51 hombres. El registro acumulado es de 99 mil 985 casos; 51% son mujeres y 49% son hombres. (N)

VACUNACIÓN CONTRA INFLUENZA AL 51 %

Con apenas 7 contagios de influenza confirmados en la entidad, la campaña de vacunación avanza a buen ritmo y con aceptación por parte de los queretanos, refirió Martina Pérez, titular de la SESA, quien añadió que hasta el último corte del viernes, se tenía un avance del 51 % en la vacunación. Añadió que aun cuando de momento se está aplicando a los adultos mayores y a los menores de edad, dependerá de que se reciban más dosis en los próximos días para que se pueda aplicar a todos los sectores de la población. “La meta es que alrededor de 552 mil personas se vacunen. Estamos priorizando los grupos blancos, que son los que tienen mayor posibilidad de presentar cuadros graves”. (AM, PA)

CONCLUYE CEI REHABILITACIÓN DE LA CARRETERA AMEALCO – SAN ILDEFONSO

Con una inversión de 32.4 millones de pesos, el sector de obras públicas estatales, a través de la CEI, reporta que ha concluido con la rehabilitación de la carretera estatal 330, ubicada en el municipio de Amealco. Estas acciones consistieron en la renivelación y la reconstrucción de 11 kilómetros de longitud de la vialidad, los cuales significan más de 10 mil metros cuadrados de la superficie de rodamiento. También se realizó la aplicación de pintura para garantizar la seguridad de los usuarios automovilistas. La rehabilitación se realizó en dos tramos, el primero de la salida a San Miguel Deheti, hasta la altura de la localidad de San Bartolomé del Pino; y el segundo fue de la salida a La Loma, hasta llegar a la localidad de San Ildefonso. (N, AM)

PROYECTAN CLASES PRESENCIALES AL 100% PARA ENERO

Al menos 460 escuelas de educación básica regresarán a clases presenciales el siguiente año, dijo la secretaria de Educación de la entidad, Martha Elena Soto. El regreso a clases no ha demostrado ser un factor para la multiplicación de contagios por COVID-19, aseguró la funcionaria estatal. (AM)

MARTES 7 DE DICIEMBRE DE 2021

ESPERA TURISMO DERRAMA DE 600 MDP

Una derrama económica de 600 millones de pesos es lo que estima la Secretaría de Turismo estatal para el periodo vacacional del 20 de diciembre al 2 de enero. La secretaria Mariela Morán detalló que en este mismo periodo también calculan la llegada de 64 mil turistas hospedados en hotel, lo que representaría una ocupación hotelera de entre el 45 % y 50 %. (DQ, AM)

ANUNCIAN PROGRAMA DE ACTIVIDADES “JUNTOS ADELANTE POR LA NAVIDAD QUE QUEREMOS”

Con un llamado a seguir cuidando de nuestra salud y a disfrutar de manera responsable los eventos de la temporada navideña, las Secretarías de Turismo estatal y municipal, así como las Secretarías de Servicios Públicos Municipales, Cultura, la Coordinación Municipal de Protección Civil y el Patronato de las Fiestas del Estado de Querétaro, presentaron a la ciudadanía las actividades del programa “Juntos adelante por la Navidad que queremos” que brindará espacios de sana convivencia para todas las familias. La secretaria de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro, destacó la instalación de una pista de hielo de 375 metros cuadrados en el Jardín Guerrero, abierta del 13 de diciembre al 16 de enero de las 10 a las 22 horas, a excepción del 24, 25 y 31 de diciembre y 1 de enero, que funcionará de las 11 a las 18 horas. (...) Mariela Morán, titular de la SECTUR, destacó la colaboración entre las dependencias estatales y municipales, y recordó que los protocolos del escenario A modificado han permitido dar un paso firme en la reactivación económica y la realización de estos eventos. (...) Por su parte, la secretaria de Cultura en el municipio, Teresa García, indicó que trabajarán en las 7 delegaciones con actividades similares donde participan 181 artistas queretanos con 50 eventos, además de la participación ciudadana a través de concursos y talleres, permitiendo un trabajo colectivo. (N, PA)

APAGONES EN LA ZONA METROPOLITANA SE DEBE A ROBO DE COBRE EN INSTALACIONES DE LA CFE: CARACHEO

El robo de cable de cobre en las subestaciones de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ha provocado apagones recientes en la zona metropolitana, aseguró el titular de la Agencia Estatal de Energía, Mauricio Reyes. Por lo que sostendrán una reunión con personal de la CFE y la SSC, para poder determinar las acciones que se aplicarán para la atención de esta problemática. (DQ, N)

SEDESU PARTICIPA EN SESIÓN DE LA CAME

Marco Del Prete, titular de la SEDESU, participó en la 2da Sesión Ordinaria del Órgano de Gobierno de la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME), en la que se presentó el estatus del programa de Fortalecimiento de Capacidades de Monitoreo de Aire para la zona metropolitana del Valle de México. (AM)

PODER LEGISLATIVO

PRESUPUESTO HISTÓRICO

El estado ejercerá más de seis mil millones que en el 2021 –un incremento del 15%- ubicándose en 45 mil 898 millones de pesos. En el marco de la reunión de la comisión planeación y finanzas, con la presencia de directores y secretarios de Finanzas de los 18 municipios, y del coordinador general de Auditoría de la ESFE, Ricardo Vaca, se dio a conocer que son cuatro municipios serán los que incrementarían el pago del impuesto predial: Tequisquiapan marca como tope máximo el 5%, Huimilpan un tope máximo del 10%, Corregidora del 12% y Cadereyta con un máximo del 7% y San Juan del Río no plantea algún incremento. (N)

MARTES 7 DE DICIEMBRE DE 2021

LEGISLATURA GENERARÍA ESTÍMULOS A FÁBRICAS CON GUARDERÍAS

El diputado morenista Christian Orihuela informó que trabaja en elaborar una iniciativa de ley con la cual se ayude al cuidado de los niños en edad de guardería. La iniciativa la pensó para madres solteras, pero ahora analiza que impacte a todos quienes tienen a su responsabilidad a un menor. Buscará que se destine algún tipo de estímulo para las empresas tengan guarderías, esas con atención a bebés y niños de hasta 7 años de edad. (AM)

GOBIERNO DEL ESTADO BUSCA PRESUPUESTO HISTÓRICO PARA 2022: ÁNGELES HERRERA

Gerardo Ángeles, diputado presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto, indicó que para el próximo año busca la administración estatal tener un Presupuesto histórico. Gerardo Ángeles Herrera, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto La propuesta que envió a la 60 Legislatura estatal es por 45 mil 898 millones de pesos, cifra que representa un incremento por más de 15%. El presupuesto que se autorizó para este 2021 fue por 39 mil 326 millones de pesos. (AM, PA)

CUATRO MUNICIPIOS DEL ESTADO BUSCAN AUMENTAR EL IMPUESTO PREDIAL

El día de hoy sesionó la Comisión de Planeación y Presupuesto, de la LX Legislatura en el Estado, presidida por el diputado local, Gerardo Ángeles, para comenzar con los trabajos de análisis de la Ley de Ingresos de los 18 municipios. En dicha sesión se expuso que serán 4 municipios los que incrementen el cobro del impuesto predial el siguiente año, con un tope máximo para Cadereyta del 7%, Corregidora del 12%, Tequisquiapan del 5% y Huimilpan del 10%. (DQ, AM, PA, EUQ)

ASTUDILLO POR POLÍTICAS EN TRANSPORTE PÚBLICO Y CAMBIO CLIMÁTICO QUE MEJOREN CALIDAD DEL AIRE EN QUERÉTARO

En el marco del arranque de operaciones de tres nuevas estaciones de monitoreo de calidad de aire, el Diputado presidente de la Comisión de Medio Ambiente en la LX Legislatura, Ricardo Astudillo, reconoció el esfuerzo del gobierno estatal por conocer la calidad del aire y las fuentes de contaminación que permitan, junto con el Estado, impulsar políticas públicas desde el Congreso local en beneficio de los habitantes. En el evento celebrado en el municipio de Corregidora y que fue encabezado por el Gobernador, Mauricio Kuri, el alcalde Roberto Sosa y autoridades ambientales, el legislador expresó que estos esfuerzos se deben enfocar de manera especial en la mejora del transporte público, que es una de las causas principales de emisiones contaminantes al aire y acciones del cambio climático. (PA)

RECONOCEN A VOLUNTARIOS DE ORGANIZACIONES CIVILES EN QUERÉTARO

La diputada en Querétaro por el PAN, Ana Paola López, encabezó un evento conmemorativo al día mundial del voluntariado, que se celebra los días 5 de diciembre de cada año, para reconocer la labor altruista de dichas asociaciones civiles. En la sede del Congreso local, la legisladora reconoció a cerca de 41 voluntarios, por su trabajo social en la construcción de un mejor país y estado; el cual tiene un impacto económico y social de manera responsable. (N)

DIPUTADOS DE QUERÉTARO HARÁN EQUIPO CON RECTORA DE UAQ

El diputado Memo Vega, Presidente de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura, aseguró que todos los coordinadores parlamentarios y la Presidenta de la Mesa Directiva, se reunieron con la Rectora de la UAQ, Teresa García y consejeros universitarios, en las instalaciones del Poder Legislativo. Vega Guerrero, aseguró que en la reunión se abordaron temas financieros de la Universidad, la situación de la emergencia sanitaria, cobertura de la UAQ en los municipios, la Ley Orgánica de la UAQ, entre otros rubros. (N)

MARTES 7 DE DICIEMBRE DE 2021

CELEBRA GILBERTO HERRERA INCREMENTO DEL 13% A UAQ

El senador Gilberto Herrera festejó la determinación del gobernador Mauricio Kuri de incrementar en un 13 % el presupuesto a la UAQ asimismo aplaudió que se escuchará a la población para hacer el segundo piso en la 5 de febrero. (N)

MUNICIPIOS

ANUNCIAN OPERATIVO NAVIDEÑO PARA EL 13

A partir del 13 de diciembre, personal de Protección Civil Municipal de Querétaro implementará un operativo permanente de fin de semana en el Centro Histórico, con motivo de los eventos y actividades navideñas. El director de la dependencia, Francisco Ramírez, informó que el operativo será los días jueves y viernes de 6 de la tarde a 11 de la noche, y los días, sábado y domingo de 6 de la tarde a 12 de la noche. (DQ)

ENTREGÓ LUIS NAVA CERTIFICADOS DE BACHILLERATO Y TÉCNICO SUPERIOR UNIVERSITARIO A POLICÍAS

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, entregó 58 Certificados de Bachillerato a Policías de Reacción, y 26 títulos como Técnico Superior Universitario a Policías Preventivos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, lo que dijo, pone al municipio como referente nacional porque apoya el desarrollo académico y personal de sus policías. (DQ, N, AM, PA, CQRO)

DISMINUYE 20% TURISMO DE NEGOCIOS EN QUERÉTARO CAPITAL

La secretaria de Turismo en el Municipio de Querétaro, Alejandra Iturbe, aseguró que la intención de trabajo para el próximo año es promover el turismo de placer y vacacional, así como el turismo de negocios en la ciudad. Esto, luego de que la funcionaria informó que durante este año 2021, y debido a la contingencia sanitaria por COVID-19 y las restricciones de horarios y aforos para los eventos de profesionistas y de empresas, el turismo de negocios bajó hasta un 20 %. (DQ, N)

INGRESOS POR 5 MIL 350 MDP EN 2022 ESTIMA EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

El Municipio de Querétaro planea una mayor cantidad de ingresos a sus arcas durante el próximo año, según se desprende de las iniciativas de Leyes de Ingresos que los ayuntamientos presentaron ante el Congreso del Estado. En las propuestas que ya analizan los legisladores locales, Querétaro es el municipio en el que se espera obtener una mayor cantidad de recursos con 5 mil 358 millones de pesos, lo que implica que habrá un incremento del 58 % en sus ingresos propios. (N)

NO HABRÁ RECOLECCIÓN DE BASURA EL 24 Y 31

Con motivo de las fiestas decembrinas, no habrá servicio de recolección de basura la noche del 24 de diciembre y del 31 en la capital, informó la secretaria de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro. (DQ)

EJÉRCITO DE ASEO, LISTO PARA TEMPORADA DECEMBRINA: A. HARO

La secretaria de Servicios Públicos Municipales del municipio Querétaro, Alejandra Haro, dio a conocer que el servicio de recolección domiciliar de residuos se verá modificado durante los días festivos de diciembre; además explicó que se encuentran preparados para poder atender la demanda de limpieza que llegará junto con el festival “Juntos Adelante por la Navidad que Queremos 2021”. (N)

MARTES 7 DE DICIEMBRE DE 2021

CONTINÚA LA COLECTA PARA ABRIGAR A EL MARQUÉS

Ha iniciado la temporada invernal y con ello el Sistema Municipal DIF de El Marqués, continúa con la colecta de cobijas y prendas abrigadoras para brindar a la población un invierno más cálido. En las instalaciones del SMDIF, se ha instalado un contenedor para la colecta de cobijas y prendas abrigadoras, con el nombre “#Abrigando El Marqués”, en el que se depositan todas las donaciones que se han recibido hasta el momento. (N, AM, PA)

CORREGIDORA AUMENTARÁ PREDIAL 12%; VIVIENDAS CON CALENTADORES SOLARES RECIBIRÁN BENEFICIOS

Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, anunció el aumento del 12 % en el impuesto predial en dicho municipio, además de un descuento del 20% para las viviendas que cuenten con algún tipo de ecotecnia como calentadores o paneles solares. Con el objetivo de aumentar el presupuesto disponible para el Municipio de Corregidora, el alcalde Roberto Sosa anunció el incremento del 12 % en el impuesto predial en toda la demarcación; además de la solicitud de un aumento del 6 % al presupuesto que destina el estado a los municipios. (DQ, N)

LA MITAD DEL DINERO SERÁ PARA SEGURIDAD: SOSA

Con un incremento presupuestal del 6% con respecto al ejercicio en curso, el municipio de Corregidora proyecta ejercer mil 500 millones de pesos en el 2022. A decir del alcalde Roberto Sosa, dicho aumento les permitirá atender las demandas en materia de servicios, programas sociales, de movilidad y apoyo al comercio. Aunado a lo anterior, se contempla un aumento al impuesto predial del 12%, cuyos recursos serán aplicados en mayor medida a temas de la seguridad. (PA)

PODRÍA INTEGRAR ROBERTO CABRERA MODELO DE SALUD DE CORREGIDORA PARA SJR

Mediante la reunión que sostuvieron autoridades municipales de San Juan del Río, encabezada por el presidente municipal, Roberto Cabrera con la Doctora Maritza Patiño, directora de Promoción de la Salud en el estado, y representante de la Jurisdicción Sanitaria Número 2, se destacó la importancia de contar con Centros de Salud bien equipados para dar la atención que se requiere en esta materia. (N)

CANCELAN FIESTA CLANDESTINA DE 400 MENORES DE EDAD, EN SAN JUAN DEL RÍO

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, anunció que se reforzará el operativo que se estableció con el fin de evitar reuniones masivas en el municipio. Lo anterior derivado de una fiesta clandestina la cual la Coordinación Municipal de Protección Civil, tuvo que clausurar en la zona de Paseos de Xhosda, en la cual se tiene un registro de que al menos 400 menores de edad estaban presentes. (ESSJR, PA)

SAN JUAN DEL RÍO SE UNE A INICIATIVA DE FOTOMULTAS

Advierte el alcalde sanjuanense Roberto Cabrera que este municipio se sumará al programa estatal de “fotomultas”. Detalló que esta iniciativa presentada por el gobernador Mauricio Kuri González, de aplicar por medio de arcos detectores multas por hechos de tránsito, será viable en vías como Paseo Central, avenida Universidad, Tecnológico, Río Moctezuma por mencionar algunas. (PA)

AVALA EDIL FAVORECER SALUD DE SANJUANENSES

El presidente de San Juan del Río, Roberto Cabrera, dijo que durante su gestión se enfocará en fortalecer los servicios de salud para las personas que viven en las zonas más alejadas de la demarcación como es el caso del denominado Nuevo Oriente las comunidades del sur. (PA)

MARTES 7 DE DICIEMBRE DE 2021

ADQUIRIRÁ SAN JUAN DEL RÍO DEUDA POR 47 MILLONES

Durante la Discusión y Análisis de los presupuestos de los 18 municipios del Estado de Querétaro, en el Congreso local, se reveló la intención del Municipio de San Juan del Río de contraer una deuda por 47 mdp. El encargado de desglosar el presupuesto proyectado por dicha demarcación para el próximo año fue el Director de Ingresos municipal, Jefté García Morales, quien aseguró que los 47 millones estarán etiquetados exclusivamente a obras públicas. El funcionario explicó que el proyecto de San Juan del Río consiste en recursos por mil 249 millones de pesos, con un decremento del 15 % en ingresos propios, pero un 17 % más recursos de la federación. (PA)

DETIENEN A EX TITULAR DE PC Y A EX REGIDOR DE SAN JUAN DEL RÍO

El Órgano Interno de Control del municipio de San Juan del Río denunció ante la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción a 2 personas, que en su momento laboraban en la administración 2018-2021. Se inició la carpeta de investigación, en la que se integraron los datos de prueba para la obtención de las 2 órdenes de aprehensión, mismas que ya han sido cumplimentadas. Los hechos denunciados están relacionados con diversas irregularidades en el actuar del personal de área de Protección Civil, principalmente dependientes de un actual funcionario municipal y un exservidor público, quienes ya se encuentran detenidos. Resultado de los actos de investigación conducidos por un Fiscal Especializado, se pudo establecer que las 2 personas imputadas, se encontraban desempeñando un cargo público, al momento de los hechos investigados. (DQ, N, AM, ESSJR)

MÁS DE 36 PERSONAS ACABARON EN EL TORITO Y VAQUITA

Unas 36 personas fueron remitidas al Centro de Infracciones Municipales por Alcoholimetría “Torito y Vaquita”, en la semana del 29 al 5 de diciembre. La SSPMQ informó que se aplicaron más de 440 pruebas a conductoras y conductores de vehículos. Por ello, fueron trasladados al corralón 34 vehículos, al no haber quien se hiciera cargo de estos. Además, trasladaron a la Fiscalía a más de 100 personas por su presunta participación en ilícitos. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

PANDEMIA ESTÁ A PUNTO DE CONTENCIÓN: TERESA GARCÍA

De acuerdo con Teresa García, rectora de la UAQ, la pandemia está evolucionando hacia un punto de contención, sin embargo, aún no se controla por completo, pues consideró que “debe pasar más tiempo y seguramente se nos va a ir el 2022, pero en condiciones mucho más favorables”. (DQ)

IMPULSAN DESDE LA UAQ NUEVAS FORMAS DE APRENDIZAJE

El futuro educativo no es solo educación a distancia como habría apuntado la pandemia, es el aprendizaje inmersivo, que deja atrás la exposición del docente frente al grupo y abre la posibilidad de vivir los conceptos y convertirlos en experiencias vivenciales. (DQ)

NIEGA ACUSACIONES

El ex titular de la UIF, Santiago Nieto, aseguró que no esconde su patrimonio y que en el periodo reportado por Reforma aumentaron sus deudas, pero no sus bienes. Se publicó este lunes a ocho columnas y de manera extensa que siendo titular de la UIF y en 25 meses, Santiago Nieto acumuló cuatro propiedades y un auto por valor de 40 millones de pesos, y que por estos hechos fue presentada una denuncia ante la FGR por presunto enriquecimiento ilícito. (PA)

MARTES 7 DE DICIEMBRE DE 2021

REHABILITAN ESCUELA CON \$150 MIL

Con la instalación de un arcotecho, rehabilitación de baños, impermeabilización y piso en un salón, instalaciones eléctricas y jardineras, los padres de familia del Preescolar, Los Laureles demostraron que con 150 mil pesos se pueden dignificar espacios educativos en favor de la educación de los niños; la escuela forma parte del programa La Escuela Es Nuestra (LEEN), de la Secretaría del Bienestar. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “ACCIDENTES”

Por Adán Olvera

Fin de semana rojo en la entidad y principalmente en la zona metropolitana de Querétaro, accidentes vehiculares donde más de siete personas perdieron la vida y una de las principales causas es manejar en estado de ebriedad. Personas que pierden la vida y otras que quedan lesionadas con daños irreversibles que, de salvar la vida, pasarán a formar parte de la estadística de personas con alguna discapacidad a causa de un accidente que pudo evitarse. Las causas de los accidentes son variadas y es que no solamente la ingesta de alcohol está presente, también hay vehículos en mal estado, falta de pericia al conducir y sobre todo el exceso de velocidad, combinaciones mortales que hoy nos tienen ante la posibilidad de que, en Querétaro, se implementen fotomultas. Tal vez las fotomultas sean una opción, pero seguramente vendrán acompañadas de más operativos de alcoholimetría y de más presencia de unidades de policía en las principales avenidas de la ciudad de Querétaro; las fotomultas pueden ser útiles cuando la mayoría de las unidades traen placas de Querétaro, porque mandar las multas a unidades con placas de Guanajuato y Morelos será un problema y es que hay que recordar que en la ciudad, hay varios “inteligentes” que dan de alta sus vehículos aquí, que no pagan tenencia por autos de alta gama y evitan el pago de impuestos con esta “transa” de adquirir un domicilio en esos estados y no pagar impuestos. Las autoridades también tendrán que hacer algo con todos esos evasores de impuestos que utilizan diariamente la infraestructura de Querétaro, pero que se niegan a pagar sus impuestos en esta tierra, autos de alta gama y de precios insultantes que sus sueños no tienen para pagar los impuestos correspondientes, es decir son evasores y con dinero. Los accidentes vehiculares son un problema que comienza a arrojar números rojos y daños a la población porque la muerte de personas en estos hechos duele, porque son cosas que se pueden evitar; comenzaremos a ver una autoridad menos permisiva con estos casos y veremos como comienzan las infracciones ante la irresponsabilidad de unos cuantos. DE REBOTE. Movimiento Ciudadano, este fin de semana se asumió como una tercera vía en la política nacional y no busca alianzas para competir; en Querétaro, seguramente no tendrán esas alianzas formales, pero seguirán caminando de la mano del PAN sin hacer ruido. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

CAÍDA. En cuanto el queretano Santiago Nieto Castillo cayó de la gracia presidencial, se reactivaron las investigaciones que involucran al grupo casinero Big Bola y al empresario Óscar Rodríguez Borgio por presunto lavado de dinero, acusaciones que datan de 2014. Sin casualidades. REVANCHA. También en ausencia de Nieto, sus rivales reavivan desde la Fiscalía General de la República las implicaciones de Libertad Servicios Financieros en estas operaciones y Amado Yáñez, ex dueño de Gallos Blancos se deslinda de la familia Rodríguez Borgio. En esta ecuación política-policíaca, y lo bueno es que su fuerte no es la venganza, muchos dedos apuntan a Querétaro. COMERCIO. Después de 21 años la capital del estado volverá a ser sede del Encuentro Nacional de Cámaras Nacionales de Comercio y Comercio en Pequeño. Llegarán más de 50 delegaciones de Canaco y Canacope en el mes de mayo. (DQ)

MARTES 7 DE DICIEMBRE DE 2021

ASTERISCOS

AUTORIDADES DE LA UAQ SE REÚNEN CON DIPUTADOS LOCALES. Autoridades de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), encabezadas por la rectora Teresa García Gasca, sostuvieron una reunión con diputados de diferentes fracciones parlamentarias, integrantes de la LX Legislatura del estado. El objetivo fue plantear el necesario acompañamiento del órgano legislativo tanto en el proyecto presupuestal para la institución como en la inminente reforma a la Legislación Universitaria. **SUSPENDERÁN RECOLECCIÓN DE BASURA EL 24 Y 31.** La Secretaría Servicios Públicos Municipales de Querétaro informó que no habrá servicio de recolección de basura los días 24 y 31 de diciembre. Sin embargo, la recolección de la empresa Red Ambiental se retomará en las noches del 25 de diciembre y del 1 de enero de 2022. **UNIVERSITARIO QUERETANO OBTIENE PREMIO NACIONAL.** Luis Fernando Cruz Guzmán, egresado de la Licenciatura en Geografía Ambiental de la UAQ, obtuvo el Premio Nacional de Transporte Urbano y Movilidad en la categoría 'Proyecto de investigación y tesis de grado', por su investigación 'Construcción de un mapa de infraestructura ciclista de la República Mexicana a través de cartografía colaborativa', para obtener el grado de licenciado. (AM)

FUEGO AMIGO

Vándalos ciudadanos. Vándalos ciudadanos dañaron el botón de control del semáforo colocado en Avenida Tecnológico, frente a la clínica del ISSSTE de Querétaro para dar el paso a personas de la tercera edad y/o discapacitados. Es lamentable la falta de conciencia y civilidad de algunos salvajes que no miden los problemas que pueden ocasionar en contra de ciudadanos vulnerables que requieren facilidades para transitar y cruzar las calles. (PA)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

HABRÁ FOTOMULTAS EN QUERÉTARO. Ante el incremento de accidentes en Querétaro, el gobernador MAURICIO KURI anunció este lunes el reforzamiento de medidas preventivas y coercitivas en contra de los conductores rápidos y furiosos que han tomado las calles como si fueran pistas de Fórmula 1. Entre las acciones previstas está la aplicación de fotomultas en las principales arterias de la zona metropolitana. A ver si así. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Refundadores. Marco Antonio León Hernández y Jesús Rodríguez Hernández, exlíderes estatales del Revolucionario Institucional, partido del que ambos se alejaron en diferentes momentos, regresan como parte local del llamado Frente por la Refundación del PRI a unos días de la XXXII nacional asamblea convocada para este sábado por Alejandro Moreno "Alito". No los une el amor, diría Borges, sino el espanto. Ahí están otros antiguos militantes, como José Luis González Garibay, líder juvenil en los 70s; Jacaranda López Salas, expresidenta municipal de San Juan del Río e Isabel Aguilar, ex secretaria general, presidenta interina y eterna candidata al Senado, por citar solo algunos. Ellos, divididos cuando eran los dueños del poder omnímodo, hoy descubren causas de lucha y se unen para enfrentar a la actual dirigencia "irresponsable, excluyente y facciosa". El reencuentro cristalizó el fin de semana en las instalaciones de la Federación de Trabajadores del Estado de Querétaro (CTM) en donde rindieron protesta los líderes de este movimiento encabezado por Marco Antonio León Hernández, rara avis que tiene el récord nacional (10 años) como presidente de un comité estatal del PRI en los sexenios de los gobernadores Mariano Palacios y Enrique Burgos. Marco y Chucho son dos históricos del tricolor. León, también ex secretario general del STIRT, fue diputado local y candidato a la presidencia municipal de Querétaro. Rodríguez, exdiputado local y federal, ex secretario de Gobierno y expresidente municipal de Querétaro. Los dos, como le decía, presidieron el Partido Revolucionario Institucional y hoy -cuando está en el tercer lugar nacional y local-

MARTES 7 DE DICIEMBRE DE 2021

pretenden refundarlo. Consultado ayer por este armero, el líder de los disidentes Marco Antonio León se declaró abiertamente en contra de los que llamó la “Alitocracia”, negó validez al encuentro del próximo sábado -que impugnarán- porque no modifica documentos y dijo que seguirán creando conciencia de la necesidad de una asamblea refundacional. Pero no solo eso. En realidad, exigen cuatro cosas, advirtió León: I. Una revisión de las causas de la derrota II. Una asamblea refundacional III. Un observatorio de legisladores y regidores, que su actuación sea conforme a nuestros documentos básicos y IV. Que los legisladores y regidores se dediquen de tiempo completo a su función y si tienen responsabilidades partidarias de que elijan, una u otra, pero no ambas. Al preguntarle cuál es la posición de este movimiento en relación con las alianzas con otros partidos, respondió que aún no la definen. En cuanto al tema de la reforma eléctrica pretendida por el presidente Andrés Manuel López Obrador, el veterano ex dirigente señaló que no puede votarse a favor porque contravendrían los documentos básicos del PRI. Finalmente, apuntó “No le apostamos ni a la ruptura ni a la división: exigimos respeto a la militancia”. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Azules. Que Leonor Mejía, candidata a la presidencia del comité directivo estatal del PAN y su compañero de fórmula a la secretaría general, Claudio Sinecio están concluyendo su recorrido por los 18 municipios para pedir el voto de los militantes, rumbo a la elección del próximo sábado. Van de favoritos. -¡PREEEPAREN!- Bodas de plata. A 25 años de la declaratoria de Querétaro como Patrimonio Cultural de la Humanidad se celebrará esta tarde un conversatorio de expertos en el Centro de las Artes (de Santa Rosa de Viterbo) con la participación de Francisco Vidargas y Rosa Estela Reyes, representantes del Instituto Nacional de Antropología e Historia y los arquitectos Jaime Font Fransi y David Jiménez. Sin duda que la efeméride lo merece, porque a partir del título otorgado por la UNESCO se acrecentó la conciencia sobre la preservación de la ciudad y en particular de nuestro portentoso Centro Histórico y sus monumentos. Y no está de más mencionar nuevamente al entonces gobernador Enrique Burgos García y el alcalde Jesús Rodríguez Hernández, al delegado del Centro Histórico Carlos Arvizu García (qepd) y al hoy director general del INAH, Diego Prieto, principales promotores de la inscripción. Solo 10 ciudades de México figuran en tan prestigioso catálogo. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Dan calor. Avanza la Colecta Invernal 2021 encabezada por la presidenta del DIF, Car Herrera, para llevar cobijas y ropa abrigadora a la población más vulnerable del Estado, con la colaboración de la sociedad y dependencias oficiales de los tres niveles. Este lunes recibió la aportación de la Secretaría de Gobierno, a cargo de Lupita Murguía. “Estamos comprometidos con la solidaridad” dijo la funcionaria. Bien. -¡FUEGO!- Desde el café. Luego de que, en la Comisión de Bienestar Animal del Congreso de la Ciudad de México, se aprobó un dictamen para terminar con la fiesta brava en la capital del país, tema que aún debe pasar por el pleno, nuestro colaborador fundador Pepe Fonseca tuiteó ayer: ¿No es incongruente prohibir las corridas de toro y favorecer el aborto? ¡Porca miseria! (PA 2)

EL ALFIL NEGRO

A 25 años: Con la efeméride del 25 aniversario de la inscripción de Santiago de Querétaro, como Ciudad Patrimonio Cultural de la Humanidad, recordemos qué es nuestra responsabilidad cuidarla y conservarla, la verdad es que es tan bella, que vale la pena estar vigilantes. (N)

AVANZA EL ACUEDUCTO III

El gobernador Mauricio Kuri aseguró que es factible el proyecto del Acueducto III de acuerdo con la Conagua. Este proyecto, por el tamaño y las dimensiones de su alcance, podría representar uno de los más importantes del sexenio de Kuri, por lo que habrá que ver cómo se desarrolla el plan que tiene como eje principal abastecer de agua potable durante los próximos años en la zona metropolitana de Querétaro. Otro tema que surgió ayer fue la propuesta de implementar las fotomultas en Querétaro ante el alza de accidentes viales, principalmente en la capital queretana. Sin duda, este tema es preocupante, por lo que habrá que ver cómo será el mecanismo de acción

MARTES 7 DE DICIEMBRE DE 2021

de esta propuesta que ya se ha implementado en otros estados como Puebla y la Ciudad de México. El asunto será bastante discutido en los próximos días, pues recordemos que, en su momento, en el municipio de Querétaro durante la Administración 2015- 2018 hubo una propuesta en este mismo sentido. La Comisión de Planeación y Presupuesto comenzó a discutir las leyes de ingresos y el presupuesto de egresos para el estado de Querétaro, del cual el diputado Gerardo Ángeles Herrera señaló que se pronostica un aumento de 15 % respecto de 2021. Un incremento considerable y esperemos que se aplique a las necesidades más urgentes en nuestro estado como la economía, el desarrollo social, la cultura y el deporte. (AM)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL